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RECABA PRI 5.5 MILLONES DE FIRMAS PARA CONSULTA SOBRE LEGISLADORES PLURINOMINALES 

La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) entregará hoy 5.5 millones de firmas para la 
consulta popular que busca reducir 100 diputaciones y 32 senadurías plurinominales. Será alrededor de las 
13:00 horas cuando el tricolor, encabezado por César Camacho Quiroz, entregue dichos documentos en el Senado 
de la República, tras hacer un minucioso proceso verificación con la finalidad de que las rúbricas no sean 
anuladas por el Instituto Nacional Electoral (INE). Este lunes vence el plazo para solicitar que se implemente la 
consulta popular en el próximo proceso electoral. De acuerdo con la ley, se tienen que entregar al menos 2% de la 
lista nominal, que asciende aproximadamente a un millón 600 mil firmas. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 
10, ALEJANDRO PÁEZ) Campeche 

NO HAY RUPTURA EN EL PRI POR LA GUBERNATURA: POZOS LANZ 

En la carrera por la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de Campeche, 
Raúl Pozos Lanz, senador por ese estado, descartó una ruptura en el interior de ese partido sea quien sea el 
abanderado y aseguró que en su momento dará a conocer si buscará ese cargo, para lo cual solicitaría licencia en 
la Cámara alta. Pozos Lanz, quien junto con Alejandro Moreno Cárdenas, diputado federal, es mencionado como 
uno de los aspirantes a la candidatura para la gubernatura de esa entidad, refrendó su compromiso de trabajar 
por la unidad de su partido rumbo a las definiciones en los próximos meses de donde saldrá el abanderado o 
abanderada del tricolor para esa entidad. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ) 

DISTRITO FEDERAL 

SIN DUDA, LA RELACIÓN CON PEÑA NIETO SEGUIRÁ: MANCERA 

En vísperas de su II Informe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de gobierno del Distrito Federal, 
aseguró que si no hubiera habido coordinación con el gobierno federal en todas las áreas, la capital de la 
República “estaría destinada a un crecimiento inercial sin nada qué destacar y a lo mejor en una línea de 
normalidad”. En entrevista, el mandatario deja en claro a sus críticos que la coordinación con Enrique Peña Nieto, 
presidente de México, será hasta que concluya su administración en 2018. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 
16, MANUEL ESPINO) 

NUEVO LEÓN 

VA EX PRIÍSTA COMO INDEPENDIENTE POR GUBERNATURA DE NUEVO LEÓN 

Tras más de 33 años de militancia, Jaime Rodríguez, El Bronco, oficializó su renuncia al PRI para buscar el 
gobierno de Nuevo León como candidato independiente.  El ex alcalde de García leyó una carta dirigida a Eduardo 
Bailey, líder estatal tricolor, en la que critica la partidocracia y “a quienes se sienten dueños del partido”.  
Agregó que la angustia y dolor de la gente demuestra que Nuevo León “está en busca de un liderazgo que piense y 
actúe diferente, fuera y lejos de los partidos PRI y PAN, quienes por sus propios resultados ganados a pulso han 
perdido la credibilidad ante los ciudadanos”. (REFORMA, NACIONAL, P. 3, OSVALDO ROBLES) 
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SONORA 

CONTAMINACIÓN EN RÍO SONORA AFECTÓ SALUD DE 16 PERSONAS 

Al menos 16 personas resultaron afectadas en las comunidades aledañas en los ríos Sonora y Bacanuchi, tras el 
derrame del pasado 6 de agosto de 40 millones de metros cúbicos de sulfato de cobre acidulado. La Comisión de 
Trabajo designada por Enrique Peña Nieto, presidente de México, realizó ayer su primera visita en la zona para 
supervisar y dar seguimiento a las acciones que permitan la remediación del derrame tóxico y para resarcir los 
daños causados a la población. Por su parte, la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) anunció su 
respaldo a Guillermo Padrés, gobernador de la entidad, ante las diferencias que surgieron con delegados 
federales tras la contaminación del río Sonora. En un comunicado, Gustavo Madero, líder nacional blanquiazul, 
demandó respetar la soberanía de los estados. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 18, AMALIA ESCOBAR) 
  

CONOCIMIENTO DE DERECHOS Y OBLIGACIONES CIUDADANAS CONTRIBUYE A EVITAR MALAS PRÁCTICAS 

ELECTORALES: GALVÁN RIVERA 

El conocimiento y ejercicio pleno de los derechos y obligaciones ciudadanas contribuyen a evitar las malas 
prácticas electorales y favorecen la construcción de un Estado democrático de derecho, aseguró Flavio Galván 
Rivera, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
Durante la presentación del libro Derecho Procesal Electoral Mexicano, del cual es autor, explicó que la cultura de 
la juridicidad no sólo implica el conocimiento y adecuada aplicación de la ley, sino la concepción de los principios 
generales del derecho, de los buenos usos, además de las buenas costumbres legales y morales. “La cultura de la 
juridicidad nos permite entender que vivimos en una comunidad donde tenemos derechos y deberes que forman 
parte del patrimonio legal ciudadano, y para exigir el respeto a esos derechos debemos cumplir nuestras 
obligaciones”, dijo tras resaltar la importancia de su difusión. Por su parte, Juan Carlos Silva Adaya, magistrado 
presidente de la Sala Regional Toluca del TEPJF, afirmó que la obra representa un punto de partida para el 
conocimiento de la materia electoral, ya que en ella se conjugan elementos teóricos y prácticos.  
El libro fue presentado por el Centro de Investigación en Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad 
Autónoma del Estado de México (UAEM), la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP) y la Sala 
Regional Toluca del TEPJF, en el marco del II Congreso Internacional de Ciencia Política organizado con la 
finalidad de divulgar el conocimiento sobre temas selectos y actuales. (NOTIMEX, REDACCIÓN; EL SOL DE 
MÉXICO, NACIONAL, P. 7, DOLORES ACOSTA; INTERNET: NOTICIAS MVS.COM, FRANCISCO RUBIO; 
QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN) 

 

 

 

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

_______________________________________________________________________ 
LUNES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2014 

 

3 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

LA PROTECCIÓN Y DIFUSIÓN DE LOS DERECHOS DE LA INFANCIA FORTALECEN LA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA 

La protección y difusión de los derechos de la infancia fomentan la cultura cívica desde temprana edad, favorecen 
la participación ciudadana y fortalecen la democracia, coincidieron en señalar Salvador Nava Gomar y Pedro 
Esteban Penagos López, magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). En el marco del seminario “El ejercicio de los derechos de la niñez como componente de una formación 
ciudadana”, los Magistrados resaltaron la labor que realiza el máximo organismo jurisdiccional del país en 
materia electoral a favor de la protección y difusión de los derechos fundamentales de la niñez: la educación, la 
participación y la libertad de ideas. Al moderar la Mesa “La participación de niñas y niños en México: 
experiencias y buenas prácticas para evitar las trampas de la simulación en las estrategias de la formación 
ciudadana”, Nava Gomar comentó que el TEPJF promueve los derechos fundamentales de la niñez y el valor de la 
democracia mediante diversos espacios como el programa de radio DiviérteTE, el cual acerca a las niñas y niños 
al trabajo que realiza el órgano jurisdiccional en favor de la protección y promoción de sus garantías. 
En tanto, durante su participación como moderador de la Mesa “Laicidad y libertad de conciencia y religión para 
niñas y niños: los dilemas de la pluralidad religiosa en un contexto democrático ajeno a la discriminación”, 
Penagos López indicó que la ciudadanía requiere de una adecuada educación cívica para ejercer y conocer sus 
derechos fundamentales. En el Seminario que se llevó a cabo en las instalaciones de la Sala Superior, los 
especialistas convocados coincidieron en la necesidad de abrir este tipo de espacios en favor de la protección y 
garantía de los derechos de la niñez, reconocer las capacidades jurídicas e intelectuales de los infantes, y 
construir mecanismos que eviten y combatan la discriminación en el contexto de una sociedad diversa como la 
nuestra. (TITULARES DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN) 

BUSCA PAN NUEVO REPARTO DE PLURINOMINALES EN COAHUILA 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aún tiene pendiente resolver el juicio de 
impugnación que presentó el Partido Acción Nacional (PAN) en contra de la asignación de diputados 
plurinominales en Coahuila. El partido político argumenta que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana 
de Coahuila (IEPCC) debió asignarle cinco diputaciones de representación proporcional y no sólo una. Debido a 
que el Tribunal local falló a favor del IEPCC, el blanquiazul presentó la impugnación ante el TEPJF. 
Bernardo González, líder estatal del albiazul, indicó que la repartición es ilegal, ya que se asignaron seis de las 
nueve diputaciones de representación proporcional a partidos que integran la alianza Todos Somos Coahuila, 
liderada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). (EL SIGLO DE TORREÓN.COM, LUCÍA PÉREZ) 

EXPULSAN A MARTÍNEZ GARRIGÓS DEL PRI 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) acreditó las causales de expulsión de Manuel Martínez Garrigós, ex 
alcalde de Cuernavaca, Morelos, a quien se le acusa de atentar contra la unidad de ese instituto político al realizar 
declaraciones en contra de varios de sus dirigentes. Tras diversas resoluciones del Tribunal Electoral del Estado 
de Morelos (TEEM) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Martínez Garrigós ya no 
puede defenderse de su expulsión del tricolor. (DIARIO DE MORELOS.COM, ROGELIO ORTEGA) 
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PREVÉN 21 MIL MILLONES DE PESOS PARA ORGANIZACIÓN E IMPARTICIÓN DE JUSTICIA ELECTORAL EN 
2015 

Los organismos para la organización e impartición de justicia electoral tendrán un presupuesto de 21 mil 
millones de pesos en 2015, si así lo aprueba la Cámara de Diputados. Al manejo del Instituto Nacional Electoral 
(INE) irían 18 mil 572 millones, 4% más que lo autorizado para 2012, año de elección presidencial. El bloque 
presupuestal está integrado por dos partidas centrales: 13 mil 216 millones para gasto del organismo y 5 mil 355 
millones para una decena de partidos políticos. Por su parte, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) solicitó tres mil 62 millones. La partida tiene clasificados 516 millones como gastos de 
operación y 228 millones de inversión física. Además, este año se incluyen 187.5 millones para la creación de la 
Sala Regional Especializada. Los Magistrados de la Sala Superior tendrán un aumento en sus percepciones de 417 
mil 538 pesos, por lo que en total recibirán 6.7 millones de pesos anuales, mientras que los de las Salas 
Regionales pasarán de dos millones 423 mil pesos a dos millones 511 mil pesos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, 
FABIOLA MARTÍNEZ; 24 HORAS, NACIÓN, P. 7, ÁNGEL CABRERA) 

IZQUIERDA PREPARA OBJECIONES A LOS OPLES 

Los partidos políticos se aprestan a objetar la llegada a Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) de 
aspirantes señalados por su supuesta cercanía con partidos políticos y con actuales funcionarios electorales.  
Entre los objetados se encuentran asesores de María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); un asesor electoral del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), una ex consejera del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y una ex colaboradora del consejero 
Marco Baños, presidente de la Comisión de Vinculación del Instituto Nacional Electoral (INE). Los partidos 
cuentan hasta hoy para presentar sus observaciones ante el INE y, de acuerdo con la lista de objeciones de los 
partidos de izquierda, principalmente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), no sería válida la incorporación a OPLEs de funcionarios judiciales.  
En este caso se ubican los aspirantes a consejeros en el Distrito Federal, Yuri Gabriel Beltrán y Juan Antonio 
Garza, actuales asesores de la magistrada Alanis Figueroa. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA) 

DEJARÍA MADERO EL CEN PANISTA POR CURUL 

Gustavo Madero, presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), contempla solicitar licencia al cargo 
para buscar una candidatura a diputado y contender en las elecciones de 2015. Miembros de la dirigencia panista 
aseguraron que Madero compartió con sus colaboradores más allegados su plan para buscar la curul y tratar de 
erigirse como coordinador de la bancada blanquiazul en la LXIII Legislatura, que se elige en junio próximo.  
Los Estatutos del PAN establecen que para poder contender por una candidatura a diputado federal, el dirigente 
nacional debe solicitar licencia antes del inicio oficial del proceso electoral de 2015, programado en este caso 
para el 1 de octubre, por lo que se prevé que Madero anuncie su separación del cargo el 30 de septiembre. En su 
ausencia, Ricardo Anaya, secretario general panista, asumirá la presidencia interina. (REFORMA, NACIONAL, P. 3. 
ERNESTO NÚÑEZ) 
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RACISMO DESATA ESCÁNDALO EN EL PAN 

El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro analiza la expulsión de Carlos Manuel Treviño Núñez, ex 
secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, quien llamó “simio” al brasileño Ronaldo de Assis 
Moreira Ronaldinho, jugador del equipo de futbol Gallos Blancos de esa entidad. Al respecto, la directiva del 
equipo de futbol emitió anoche un comunicado para exhortar a las autoridades a tomar cartas en el asunto y 
advirtió que como club llegarán hasta las últimas consecuencias para que ese tipo de expresiones no vuelvan a 
afectar a los jugadores. Por su parte, el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) abrió una 
queja de oficio en contra del político panista por los insultos publicados en su cuenta de Facebook. (EXCÉLSIOR, 
NACIONAL, P. 1 Y 8, HÉCTOR FIGUEROA) 

“AMARRAN” A COLDWELL PARA CUMBRE DE FOX 

Un total de 15 ponentes, entre los que se encuentra Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Secretaría de Energía 
(Sener), tendrá el ex presidente Vicente Fox en la Cumbre en materia energética que realizará del 2 al 4 de 
octubre. Ernesto García, vocero del Centro Fox, mencionó que Enrique Peña Nieto, mandatario mexicano, no ha 
confirmado su asistencia, aunque sí fue invitado. El foro tiene como propósito dar a conocer iniciativas y 
prácticas en materia de desarrollo sustentable, así como las ventajas de invertir en México en el sector energético 
a raíz de la reforma. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, JORGE ESCALANTE) 

BUSCAN ACAPARAR GASOLINERAS DEL PAÍS 

Grupos empresariales de gasolineros empezaron un proceso masivo de compra y renta de gasolineras, sin mediar 
contrato. Dirigentes del sector denunciaron que empresas como Corpogas, Rendilitros, Orsam, Grupo Eco, GGM y 
GES están recurriendo a intermediarios para contactar a propietarios de estaciones de servicio, primero vía 
correo electrónico y después vía telefónica. El ofrecimiento se hace a gasolineras con ventas de 400 mil a un 
millón de litros mensuales. En el caso del primer monto, los intermediarios llegan ofrecer hasta un millón 200 mil 
dólares por estación. Indicaron que pueden ser no sólo empresarios del mismo sector, sino compañías 
extranjeras que buscan adquirir los espacios más rentables antes de la apertura total que se fijó en la ley. Incluso, 
hay quienes consideran que podría tratarse también del crimen organizado. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 22, 
NOÉ CRUZ) 
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TOMA EMP EL ZÓCALO PARA EL GRITO DE INDEPENDENCIA 

Miles de efectivos al mando del Estado Mayor Presidencial (EMP) tomaron desde ayer el control del Centro 
Histórico de la ciudad de México para los festejos del 15 de septiembre. Ya fueron instaladas vallas metálicas para 
delimitar el tránsito de peatones en todas las calles que confluyen a la Plaza de la Constitución, se realizan 
rondines y hay vigilancia en sitios estratégicos. A primera hora de hoy, el EMP instalará filtros de acceso en los 
cruces de Palma con 5 de Mayo, Madero, 16 de Septiembre y Venustiano Carranza. También en las esquinas de 
Venustiano Carranza con 5 de Febrero, 20 de Noviembre, Pino Suárez y Correo Mayor. Para acceder a la plancha 
del Zócalo y escuchar el Grito de Independencia, será necesario que los visitantes sean revisados y pasen por 
arcos detectores de metales. Sus pertenencias serán revisadas físicamente y con rayos X. Se impedirá el acceso de 
botellas de plástico, globos, huevos con confeti, paraguas, palos de banderas y espumas en aerosol, además de 
objetos punzocortantes y armas de cualquier tipo. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, ANTONIO BARANDA) 
  

GÉNEROS DE OPINIÓN 

ELECCIONES INTERNAS DEL PRD/ JACQUELINE PESCHARD 

En contra de las dudas razonables por la novedad del experimento y por los muy estrechos plazos para 
realizarlas, las elecciones internas del PRD del 7 de septiembre, que por primera vez fueron organizadas por el 
INE, cumplieron su cometido. Participaron cerca de 2 millones de militantes, previamente registrados y 
validados; se instalaron 8, 238 casillas —más de 99% de las aprobadas— y los incidentes fueron menores.  
De acuerdo con el calendario establecido, en el curso de esta semana, las Juntas Ejecutivas del INE habrán de dar 
a conocer los resultados de los cómputos locales y total, y con ello habrá concluido su responsabilidad en el 
proceso. Estoy convencida de que los buenos resultados de este proceso se deben en primer lugar a la 
experiencia que tiene la autoridad electoral en la organización de comicios bien regulados y transparentes en 
cada uno de sus eslabones. Esto no quiere decir que no se hayan registrado problemas importantes a lo largo del 
proceso, los cuales se explican por la frágil institucionalidad del PRD, que permite que reglas ya establecidas se 
negocien o se modifiquen a partir de presiones de algunas de sus corrientes internas. Por ello, la etapa más 
complicada y controvertida del proceso fue la del registro de afiliados elegibles a cargos directivos, ya que una 
vez entregada la lista para que el INE la publicara, el PRD presentó alcances, amén de que los militantes 
insatisfechos interpusieron quejas ante el Tribunal Electoral —recibió más de 1,600 impugnaciones— que 
obligaron al INE a acatar las resoluciones y a reformular las listas. Está claro que principios firmes para dar 
certeza y flexibilidad para atender los imprevistos y dar garantías a los diferentes militantes del PRD, fueron la 
guía del INE, que pasó airoso esta primera prueba, que es una de las más de 70 nuevas responsabilidades que le 
han sido encomendadas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 27, JACQUELINE PESCHARD) 
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REFORMA POLÍTICA-ELECTORAL, PROMETE LEGALIDAD Y JUSTICIA/ PEDRO NATIVIDAD 

La reforma política-electoral, aprobada recientemente, promete entre muchas cosas, elecciones más justas, 
limpias y menos costosas, además de que habrá un solo árbitro, reelecciones y los partidos pequeños ya no 
podrán colgarse de los partidos grandes para seguir sobreviviendo. La reforma política-electoral se divide en seis 
ejes: Régimen de gobierno, Autoridades electorales, Régimen de partidos, Fiscalización y rebase de tope de 
gastos de campaña, Comunicación política e Instrumentos de participación ciudadana. En el rubro Autoridades 
electorales la primera acción fue desaparecer al Instituto Federal Electoral (IFE) y en su lugar crea el Instituto 
Nacional Electoral (INE), con la primicia de organizar las elecciones federales y con facultades en elecciones 
locales. También deja fuera a las autoridades electorales locales, y es ya el encargado de investigar las violaciones 
a la normativa relativa al acceso a los medios de comunicación y de propaganda, para integrar el expediente y 
someterlo al conocimiento y resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (HOY LAREDO 
NOTICIAS.NET, PEDRO NATIVIDAD) 

BALAS PERDIDAS/ IMPUGNACIONES/ EL SANTO 

Este lunes vence el plazo para que el Instituto Nacional Electoral reciba impugnaciones por parte de los 
aspirantes a ocupar una plaza de consejero electoral de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs). 
Nos informan que, hasta el momento, el máximo órgano electoral del país ha recibo un poco más de 60 recursos 
de revisión, y algunos ya recurrieron a la última instancia, el TEPJF, donde se ha ordenado que se revisen los 
casos, pero no sólo con un verificador, sino con tres. Los críticos dicen que el INE tiene una bomba de tiempo en 
sus manos que le puede explotar en cualquier momento y quedar en entredicho su credibilidad de órgano 
autónomo imparcial, pero todo indica que está peor que el IFE. Le quitaron a los partidos y a los gobernadores de 
los estados sus cuotas de poder, pero para imponer ellos sus cotos de poder partidizados como se ha dicho, al 
menos en el caso del IEDF, donde Patricio Ballados, perfilado como presidente sería una posición de Lorenzo 
Córdova y la magistrada del TEPJF María del Carmen Alanis; Carla Humphrey Jordán, también disputaría la 
presidencia de ese órgano electoral, y Jorge Reséndiz Oloarte recomendación del consejero Arturo Sánchez 
Gutiérrez y del ex director del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, César Astudillo. (EXCÉLSIOR, 
COMUNIDAD, P. 7, EL SANTO) 

 


